

30 juin 2022 -10:12

« All for Zero » | Des projets citoyens pour des routes plus sûres

Lancé en février dernier, l'appel à projets "All For Zero" a été entendu ! Associations, comités de quartier ou encore simples citoyen.ne.s : pas moins de 49 initiatives locales ont été proposées pour améliorer la sécurité sur nos routes. Après examen par un jury composé de représentants des trois régions du pays, de VIAS, du SPF Mobilité et du cabinet du Ministre de la mobilité Gilkinet, 16 d'entre elles ont été retenues.

Tous concernés !

La vision "All For Zero" s'inscrit dans une démarche participative. Depuis son lancement, les citoyen.ne.s ont été invité.e.s à s'exprimer à de nombreuses reprises. Enquête nationale sur la sécurité routière, panels thématiques citoyens, participations aux Etats-Généraux, ... une grande liberté d'action au service de la sécurité et du bien-être de chacun.e. Et ce n'était qu'un début !

L'appel à projets lancé au mois de février 2022 avait pour but de donner la possibilité aux citoyen.ne.s de proposer des solutions de sécurité routière en réponse à la réalité de leur quartier, de leur commune, de leur ville... 49 initiatives locales, provenant de toute la Belgique, ont été proposées. Après examen des dossiers, ce sont finalement 16 actions qui ont été retenues et qui seront financées par le SPF Mobilité et Transports.

Des projets variés pour couvrir deux thématiques

Les deux thématiques couvertes par l'appel à projets (*Cohabitation sur la route* et *Lutte contre les comportements à risque*) ont fait l'objet de propositions variées, tant par la nature des actions proposées que par le public visé ou encore par la typologie des zones couvertes.

En ce qui concerne la cohabitation sur la route, l'amélioration de la sécurité des usagers vulnérables (piétons, cyclistes, personnes à mobilité réduite, enfants, etc.) est le leitmotiv de nombreux projets. Dans la lutte contre les comportements à risque, l'accent est mis sur différents comportements comme la conduite sous influence de drogues ou d'alcool et la prise de risques en trottinette électrique. La volonté de cocréer et d'impliquer divers groupements comme les écoles locales, les comités de quartier, etc., est un élément récurrent dans plusieurs projets retenus.

Georges Gilkinet, Ministre de la Mobilité : *"La sécurité routière est l'affaire de chacune et chacun. C'est ce que nous rappellent les projets 'All for Zero'. Des dizaines de projets issus de tout le pays ont été introduits. Seize initiatives locales ont été retenues et seront réalisées. Elles s'ancrent dans les expériences vécues devant nos portes, au coin de la rue, sur le chemin du travail, ... et proposent des solutions collectives durables pour améliorer la sécurité sur nos routes. En tant que ministre de la Mobilité, mon objectif est de permettre à ces bonnes pratiques de se propager et de se démultiplier. Les drames de la route ne peuvent rester sans réponse. Des vies peuvent être sauvées grâce à la mobilisation des citoyen.ne.s et des pouvoirs publics pour des rues plus sûres et apaisées."*

Consultez tous les détails concernant les projets sélectionnés et soutenez les initiatives prises dans votre région !

Le plan d'action « All For Zero » a été lancé, le 23 novembre dernier, à l'occasion du 20e anniversaire des Etats Généraux de la Sécurité Routière. Il s'inscrit dans une vision de la Sécurité Routière partagée par les quatre ministres, fédéraux et régionaux, en charge de la sécurité routière. Un engagement commun qui vise à lutter plus efficacement contre les insécurités sur la route. Le tout grâce à des solutions concrètes.

All For Zero! Construisons ensemble la sécurité routière de demain. Prenez part au changement !

SPF Mobilité et Transports
City Atrium
Rue du Progrès 56
1210 Bruxelles
Belgique
+32 2 277 31 11
<http://www.mobilite.belgium.be>

Charlotte Van den Branden de Reeth
Porte-parole
+32 474 41 37 47
presse@mobilit.fgov.be